

## 丹小だより

「今、育てるべきは**非認知能力**」

丹原小学校長 石原道代

6月は、本校教職員にとって大きな学びの月でした。どの講師からも共通して出てきたのは「非認知能力の育成」。次期学習指導要領のキーワードに「自らの人生の舵をとる力の育成」があります。人生の舵をとるためには、「**非認知能力**」は**土台であり、育てるためには小学校が最後のチャンスである**、とも教えていただき、危機感を強く持ちました。

非認知能力とは、テストで数値化できない、自尊心や自信、自己肯定感、意欲、協調性、思いやり、コミュニケーション能力、自制心、やり抜く力などの能力のことです。子どもの将来や人生を豊かにする上で重要なものと言われています。

下町ロケットのモデルとなった植松電機の社長、植松努氏の講演を聞く機会に恵まれました。なんと、植松氏は紙飛行機を折って飛ばすことが大好きな少年で、国語や算数は苦手、先生には「もっとちゃんとしなさい。」と言われ続けたそうです。しかし、大人になった今ロケット打ち上げに成功しています。お話を聞く中で、「**夢をあきらめない力、人と対話し協力する力**」が、植松氏の大きなエンジンとなっていたのだと思いました。

西条市では「学び合う教室文化づくり」を推進しています。互いを尊重し、思いを聴き合い、自分の考え(言葉)を作っていくという学習スタイルです。隣に座っている友達をまず大事にし、前後の友達の考えを知り、学級の間関係が良好なものになるよう、担任をはじめ、全教職員で取り組んでいます。

今後、さらにAIは進化していくでしょうし、大きな災害に見舞われるかもしれません。全く未来は予測できません。テストで測れる「認知能力」は、その未来を切り開いてゆく武器になるため、磨くことに越したことはありません。しかし、**エンジンとなる土台の「非認知能力」は、今、育てておかなければなりません**。私たち大人が、子どもたちに対して背負っている責任の大きさを改めて認識しました。

教育は「共育」です。一層気を引き締めて、子どもたちに向かい合っていきます。保護者の皆様はじめ、地域の皆様も、変わらぬ御支援、御協力をお願いいたします。

日 曜	主な7月予定		日 曜	主な8月予定	
1 火	PTA理事会		1 金	6年生学年登校日	
2 水	表彰・民生児童委員懇談会		24 日	PTA愛校奉仕作業	
4 金	委員会活動(6校時)		27 水	全校登校日	
7 月	児童生徒をまもり育てる日				
8 火	150周年記念事業実行委員会				
9 水	水の事故から命を守る出前授業(3~6年生)				
10 木	クラブ活動(6校時)				
15 火	期末懇談会(1日目)				
16 水	期末懇談会(2日目)				
17 木	給食最終日				
18 金	終業式				



## 【お知らせ・お願い】

- 下校予定時刻については、学校ホームページで確認していただけます。
- 午後の連絡は、原則として**17:30まで**に頂けると助かります。(学校長・PTA理事会)

★翌月の行事予定は、前月10日頃、学校HPIにUPいたします。

## <各学年より>

- 学校では、「めあて」と「振り返り」を大事にしながら授業を進めています。
- 家庭での学習習慣づくりのため、頑張りを褒めてあげてください。
- 7月の予定授業日数は、14日です。蒸し暑い日が続きます。ラストスパートです。

### 1年生

国語 「おむすびころりん」「こんなことがあったよ」  
平仮名の練習を繰り返し行っています。苦手なところをお家でも復習してください。  
算数 「たしざん」「ひきざん」  
引き続き計算カードの練習をお願いします。  
生活 「なつがやってきた」  
シャボン玉、水鉄砲で遊びます。水鉄砲になる容器(ケチャップやマヨネーズや食器用洗剤の容器等)、シャボン玉を作る道具(ストロー、うちわ、モール等)をご準備ください。

※懇談会へ来られた帰りに、アサガオを持って帰ってください。(夏休みに観察をします。)ご協力をよろしくお願いします。

### 2年生

国語 「こんなもの、見つけたよ」  
「夏がいっぱい」  
「ミリーのすてきなぼうし」  
算数 「100をこえる数」「かさ」  
「買えますか?買えませんか?」  
漢字の学習がとても大好きです。似ている漢字や漢字の使われている言葉を見つけながら、楽しんで学んでいます。

※懇談会へ来られた帰りに、ミニトマトを持って帰ってください。ご家庭でおいしく召し上がってください。

### 3年生

学年目標「3キュー♪ぼかぼか!えがおマウンテン」のもと元気いっぱいの3年生。教室には3キューヒーロー(1人1役活動)を進んで行動できる人や友達の行動に対して感謝の気持ちを伝える人などたくさん笑顔が見られます。

「初めて」がいっぱいの3年生。今は、大プールで水泳の学習を頑張っています。広くて深いプールで「もぐる・浮く・泳ぐ」をチャレンジです。

また、参観日でも見ていただいたリコーダーも練習中です。夏休みにご家庭でも様子を見ていただくと幸いです。

### 4年生

「One for All , All for One」を学年目標に掲げてスタートした1学期もまとめの時期に入りました。

5・6年生の背中を見つつ、時に背伸びし、高学年に負けじと頑張る姿が、様々な場面で見られます。水泳特別練習もその一つです。体力、泳力ではまだまだですが、気力は十分備わっています。共に頑張る仲間がいることが励みになっています。

7月14日(月)に、社会科見学へ出かけます。社会科「水はどこから」「くらしをささえる電気」で学習したことを、実際に見て学んでいきます。見学後、お子さんの話をたくさん聞いてください。

詳細は、別紙「社会科見学のお知らせ」をご覧ください。

### 5年生

先日の自然の家の説明会へのご参加、ありがとうございました。これから準備を進めていきます。ご不明な点はいつでもお問い合わせください。

さて、7月は登校日が14日となります。この14日間も一日一日成長を感じる日々ができるように、できることは確実にこなすようにしていきたいです。ご家庭でも見取りをお願いします。

※水泳特別練習にも積極的に参加できています。高学年としてすばらしい態度で取り組んでいます。ご家庭でも励ましの声掛けをお願いします。

### 6年生

最高学年♡を学年目標にスタートした1学期も、残すところあと1か月となりました。下学年のために働く姿は、とても頼もしかったです。朝清掃や挨拶、会場準備、履物の整頓、低学年との優しい関わり方など、様々な場面で活躍していました。このような、毎日の小さな積み重ねが、素敵な「卒業」というゴールにつながっていきます。ご家庭でも、学校での様子を聞いてみてください。

※水泳の授業や放課後水泳練習で疲れが溜まってきている頃です。食事睡眠でのサポートをお願いします。